
СТЕНОГРАММА 

очередного семнадцатого заседания 

Думы Ставропольского края седьмого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

29 сентября 2022 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель 

Думы Ставропольского края 

Н.Т. Великдань 

 

 

 

Председательствующий. Коллеги, минута осталась. Пожалуйста, реги-

стрируемся и занимаем свои места. 

Добрый день, уважаемые депутаты, приглашенные! 

В составе Думы Ставропольского края седьмого созыва 50 депутатов. На 

заседании присутствуют 43 депутата.  

Семнадцатое заседание Думы является правомочным и объявляется от-

крытым.  

А сейчас в ознаменование начала осенне-зимней сессии Думы Ставро-

польского края позвольте мне пригласить в зал лауреата первой степени крае-

вых и федеральных вокальных конкурсов, хормейстера Дома культуры города 

Ипатово Долгобродову Оксану Николаевну для исполнения Государственного 

гимна Российской Федерации. 

 

(Звучит Гимн России в исполнении Долгобродовой О.Н.) (Аплодисменты.) 

 

Председательствующий. Уважаемая Оксана Николаевна, благодарю Вас 

за исполнение Государственного гимна. Всего Вам доброго, хороших Вам 

успехов, всего хорошего. (Вручение хормейстеру цветов.) 

 

Долгобродова О.Н. Спасибо, всего вам доброго. (Аплодисменты.) 

 

Председательствующий. Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседа-

ние приглашены: Козлов Олег Афанасьевич – заместить председателя краевого 

суда, Борозенец Николай Николаевич – исполняющий обязанности прокурора 

Ставропольского края, Дроздов Илья Юрьевич – заместитель председателя 

Правительства Ставропольского края, Калинченко Лариса Анатольевна – заме-

ститель председателя Правительства Ставропольского края – министр финан-

сов Ставропольского края, Лавров Олег Леонидович – заместитель председате-

ля Правительства Ставропольского края, Колесников Андрей Алексеевич – 



 2 

председатель Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, впервые на за-

седании Думы присутствует назначенный начальник Главного управления Ми-

нистерства юстиции Российской Федерации по Ставропольскому краю – Гуськов 

Александр Сергеевич (очень приятно), Лубенченко Виталий Валерьевич – 

начальник штаба Главного управления Министерства внутренних дел Россий-

ской Федерации по Ставропольскому краю, Демьянов Евгений Викторович – 

представитель Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставрополь-

ского края в Думе Ставропольского края, Лисинский Николай Павлович – Упол-

номоченный по правам человека в Ставропольском крае, Лиховид Андрей Алек-

сандрович – председатель Общественного совета при Думе Ставропольского 

края, Колягин Георгий Семенович – председатель Ставропольской городской 

Думы, Дзалаев Олег Федорович – член Общественной палаты Ставропольского 

края, руководители краевых органов исполнительной власти и представители 

средств массовой информации.  

Уважаемые коллеги, о секретариате. Вношу предложение избрать в состав 

секретариата сегодняшнего заседания: депутата Сидоркова Александра Павло-

вича и депутата Чурсинова Сергея Константиновича. Будут ли замечания по пер-

сональному составу секретариата? Нет. 

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Сидор-

кова Александра Павловича и Чурсинова Сергея Константиновича, прошу про-

голосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Прошу секретариат занять свои места.  

По повестке дня. Проект повестки дня у вас имеется. Есть предложение 

принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений? 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принято.  

Есть ли у депутатов предложения по включению в проект повестки дня 

дополнительных вопросов?  

Валентина Николаевна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты! Губернатором Ставропольского края Владимировым Владимиром Влади-

мировичем для рассмотрения в первоочередном порядке на сентябрьском засе-

дании Думы внесен проект закона № 126-7 "О внесении изменений в Закон 

Ставропольского края "О дополнительных социальных гарантиях отдельным 

категориям военнослужащих и членам их семей".  

Проект закона рассмотрен нашим комитетом и комитетом по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям, ко-

торый является соисполнителем.  

Предлагаю включить данный проект в повестку дня заседания Думы до-

полнительным вопросом и рассмотреть его вторым по счету.  

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо.  
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Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить в проект повестки дня во-

прос "О проекте закона Ставропольского края № 126-7 "О внесении изменений 

в Закон Ставропольского края "О дополнительных социальных гарантиях от-

дельным категориям военнослужащих и членам их семей" и рассмотреть его 

вторым по счету? Не будет возражений? Нет. 

У кого еще есть какие предложения по дополнительным вопросам?  

Пожалуйста, Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Прошу включить в 

проект повестки дня заседания дополнительный вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 128-7 "О внесении изменения в статью 3 Закона Став-

ропольского края "О перераспределении полномочий по предоставлению зе-

мельных участков, государственная собственность на которые не разграничена, 

между органами местного самоуправления муниципальных образований Став-

ропольского края и органами государственной власти Ставропольского края".  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить в проект повестки дня во-

прос, с вашего позволения, я могу его не оглашать, потому что буквально сей-

час председатель комитета огласил? Нет возражений, включаем? 

Будут ли еще у депутатов предложения по включению дополнительных 

вопросов? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания 

Думы в целом, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

О регламенте. По докладам – до 10 минут, содокладам – пять минут, вы-

ступлениям – три минуты. Первый перерыв сделать через два часа работы на 

30 минут, ну и последующие перерывы делать через каждые полтора часа ра-

боты на 15 минут. Уважаемые депутаты, будут ли замечания по регламенту? 

Нет.  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания Думы, 

прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, приня-

то. 

Переходим, уважаемые коллеги, к рассмотрению повестки дня.  

Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Представленные председателем Став-

ропольского краевого суда Боковым Константином Ивановичем кандидатуры в 

установленном порядке рассмотрены на заседании комитета. 
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К назначению на должность мирового судьи судебного участка № 3 Ипа-

товского района с 1 октября 2022 года решением комитета рекомендована Ку-

цубина Екатерина Викторовна.  

Стаж работы Екатерины Викторовны в судебной системе, в том числе в 

должности мирового судьи, составляет более 20 лет. Кандидат зарекомендовала 

себя квалифицированным судьей, обеспечивающим надлежащее качество и 

оперативность в отправлении правосудия.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Юрию Алексеевичу, коллеги? Нет вопросов. Вопросы, уважа-

емые депутаты, к Екатерине Викторовне? Нет вопросов. 

Кто за то, чтобы назначить Куцубину Екатерину Викторовну на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 3 Ипатовского района с 1 октября 

2022 года, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо, принято.  

Пожалуйста, дальше, Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 1 Туркменского района с 1 октября 2022 года ре-

комендована Головченко Наталья Николаевна. 

Должность мирового судьи Наталья Николаевна замещает более восьми 

лет. За эти годы кандидат показала высокие результаты служебной деятельно-

сти, награждена Почетной грамотой Думы Ставропольского края.  

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу. Нет. 

Вопросы к Наталье Николаевне? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Головченко Наталью 

Николаевну на должность мирового судьи судебного участка № 1 Туркменско-

го района с 1 октября 2022 года, прошу проголосовать. За – 43, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принято.  

Пожалуйста, Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 1 Предгорного района на трехлетний срок полномочий решением 

комитета рекомендована Георгиева Елена Автандиловна. 

Кандидат соответствует предъявленным требованиям, обладает достаточ-

ной теоретической и практической подготовкой для замещения данной должно-

сти. В настоящее время Елена Автандиловна замещает должность помощника 

судьи Предгорного районного суда.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Вопросы к Елене Автандиловне? Нет. 
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Кто за то, чтобы назначить Георгиеву Елену Автандиловну на должность 

мирового судьи судебного участка № 1 Предгорного района на трехлетний срок 

полномочий, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по проекту постановления? Принять. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, едино-

гласно принято. 

Уважаемые судьи! От имени депутатов и лично от себя поздравляю вас с 

назначением и желаю успехов в ответственной работе по защите прав и свобод 

граждан, в служении закону во имя благополучия жителей Ставропольского 

края. Спасибо. 

Слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольско-

го края № 126-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края   

"О дополнительных социальных гарантиях отдельным категориям воен-

нослужащих и членам их семей". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, а также комитетом по социальной политике и здраво-

охранению и комитетом по казачеству, безопасности, межпарламентским свя-

зям и общественным объединениям. 

Представлять законопроект при рассмотрении в Думе поручено министру 

труда и социальной защиты населения Мамонтовой Елене Викторовне. 

Вам слово, Елена Викторовна. 

 

Мамонтова Е.В. Да. Спасибо, Николай Тимофеевич. 

Уважаемые Николай Тимофеевич, депутаты, приглашенные! В марте те-

кущего года в крае по инициативе края был принят Закон Ставропольского края 

о дополнительных социальных гарантиях отдельным категориям военнослужа-

щих, предусмотревший ряд дополнительных мер социальной поддержки воен-

нослужащих, принимающих участие в специальной военной операции. 

В частности, это единовременная выплата в размере 1 миллион рублей 

военнослужащим, награжденным государственной наградой Российской Феде-

рации за участие в специальной военной операции, 50 тысяч (примечание – 

должно быть "500 тысяч") и 1 миллион рублей – военнослужащим, получив-

шим легкое или тяжелое ранение соответственно во время этой операции,          

3 миллиона рублей – членам семьи погибших военнослужащих. 

Для сведения, наш край принял этот Закон первым вообще из всех субъ-

ектов, за счет собственных средств дополнительные выплаты, и предусмотрел 

максимально широкий спектр региональных выплат для военнослужащих. Од-

нако дальнейшее развитие ситуации вызывает необходимость введения допол-

нительных мер социальной поддержки и расширения категорий, их получаю-

щих. В этой связи и разработан предлагаемый к рассмотрению законопроект.  

Он предусматривает: первое – это расширение категорий лиц, относя-

щихся к военнослужащим, включение в них лиц, проходящих службу в войсках 
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национальной гвардии Российской Федерации и имеющих специальное звание 

полиции, принимавших участие в специальной военной операции, а также ис-

ключения из условий предоставления дополнительных социальных гарантий 

постоянного проживания на территории края на дату возникновения основания 

для получения указанных гарантий. 

Кроме этого, законопроектом предлагается установить дополнительную 

социальную гарантию добровольцам, заключившим контракт общей продолжи-

тельностью не менее шести месяцев о прохождении военной службы для уча-

стия в выполнении задач в ходе специальной военной операции. 

Указанная дополнительная гарантия предоставляется в виде единовре-

менной денежной выплаты в размере 50 тысяч рублей при заключении кон-

тракта и в размере 150 тысяч рублей по истечении срока контракта либо при 

получении до истечения срока контракта ранения, препятствующего дальней-

шему прохождению военной службы.  

Кроме этого, законопроектом предлагается распространить дополнитель-

ные социальные гарантии, предусмотренные для военнослужащих и членов их 

семей, на добровольцев и членов их семей. 

После направления законопроекта в Думу Ставропольского края на рас-

смотрение был принят Указ Президента Российской Федерации о частичной 

мобилизации, в связи с чем возникла необходимость во внесении дополнитель-

ной поправки. И в соответствии с внесенными Губернатором Ставропольского 

края поправками в рассматриваемом законопроекте дополнительно устанавли-

вается, предлагается мера социальной поддержки гражданам, мобилизованным 

на военную службу в соответствии с Указом Президента Российской Федера-

ции от 21 сентября 2022 года. 

Так, мобилизованным гражданам предлагается выплачивать единовре-

менное социальное пособие в размере 50 тысяч рублей. Также на мобилизован-

ных граждан и членов их семей предлагается распространить дополнительные 

социальные гарантии, предусмотренные Законом для военнослужащих и чле-

нов их семей.  

Таким образом, согласно предлагаемым изменениям и добровольцы, и мо-

билизованные граждане приобретут право и на единовременные выплаты при 

заключении контракта, и на все остальные выплаты, предусмотренные этим За-

коном. 

Финансирование расходов, связанных с предоставлением единовременно-

го социального пособия, предлагается осуществлять за счет средств бюджета 

Ставропольского края, предусмотренными на эти цели Законом о бюджете 

Ставропольского края на соответствующий финансовый год и плановый пери-

од. 

Законопроектом предусматривается, что он вступает в силу на следую-

щий день после дня его официального опубликования и распространяется на 

правоотношения, возникшие с 24 февраля 2022 года. 

В ходе рассмотрения законопроекта в него был внесен ряд поправок. 

Прошу поддержать представленный законопроект с учетом внесенных 

поправок. Спасибо. 
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Председательствующий. Спасибо, уважаемая Елена Викторовна.  

Коллеги, вопросы к министру? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета по социальной политике и 

здравоохранению Муравьевой Валентине Николаевне. Пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроект в установленном порядке 

рассмотрен на совместном заседании комитета Думы Ставропольского края по 

социальной политике и здравоохранению и комитета по казачеству, безопасно-

сти, межпарламентским связям и общественным объединениям. К нему получе-

ны все необходимые заключения. 

Предложения Губернатора Ставропольского края, замечания ведомств от-

ражены в таблице согласованных поправок.  

В соответствии с решением комитетов законопроект рекомендован Думе 

к принятию в двух чтениях с учетом поправок. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Валентине Николаевне? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Также профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в 

первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 43 против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 123-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете Став-

ропольского края на 2022 год и плановый период 2023 и 2024 годов". 
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Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, Правительством Ставропольского края, а также комитетом по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена заместитель председателя Правительства Ставропольского края – 

министр финансов Калинченко Лариса Анатольевна.  

Лариса Анатольевна, уважаемая, Вам слово. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, приглашенные! 

Законопроектом предлагается увеличить объем доходов краевого бюджета на 

сумму 1 миллиард 246 миллионов рублей, определив один источник для этого, – 

это доходы от размещения средств бюджетов.  

Вы знаете, что остатки, находящиеся на едином счете краевого бюджета, 

используются Федеральным казначейством, за счет чего мы получаем процен-

ты, если можно так сказать, за размещение средств бюджета, в результате чего 

объем доходов краевого бюджета составит в проектном варианте 158 миллиар-

дов 976,6 миллиона рублей. 

В части расходов предлагается увеличить их на эту же адекватную сумму 

в 1 миллиард 246 миллионов и направить на следующие направления: милли-

ард рублей – на пополнение резервного фонда Правительства Ставропольского 

края, 109 миллионов рублей – на социальные выплаты гражданам, осуществ-

ляющим участие в специальной военной операции по контракту (как раз вот тот 

вопрос, который сейчас рассматривался), для того чтобы его финансово напол-

нить.  

108 миллионов рублей предлагается направить государственным унитар-

ным предприятиям "Ставрополькрайводоканал" и "Крайтеплоэнерго" для уча-

стия в проектах реализации, модернизации инфраструктуры жилищно-

коммунального хозяйства за счет привлекаемых средств Фонда национального 

благосостояния – это доля софинансирования Ставропольского края в соответ-

ствии с заключенными соглашениями. 

На укрепление материально-технической базы учреждений культуры 

предлагается направить 28 миллионов рублей.  

Таким образом, основные параметры бюджета вы видите на слайде. До-

ходы и расходы увеличены на одинаковую сумму, и вследствие этого ни объем 

дефицита, ни государственного долга Ставропольского края не изменяются. 

У меня все. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна.  

Уважаемые депутаты, вопросы? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу. 

Пожалуйста, Андрей Алексеевич. 
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Колесников А.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства, приглашенные! Представленный на экспертизу в Кон-

трольно-счетную палату проект закона о внесении изменений в бюджет края на 

текущий год и плановый период предусматривает корректировку основных ха-

рактеристик краевого бюджета по доходам и расходам в текущем году и плано-

вом периоде 2023 года. 

Увеличение доходной части краевого бюджета в 2022 году, как сказала 

Лариса Анатольевна, за счет увеличения объемов налоговых и неналоговых до-

ходов в сумме 1 миллиард 245,7 миллиона рублей от размещения средств бюд-

жета, и в 2023 году – на 407,2 миллиона рублей по налогу, взимаемому в связи 

с применением упрощенной системы налогообложения. 

Законопроектом вносятся изменения в отдельные текстовые статьи и 

приложения, в том числе и предусматривающие два новых направления в части 

предоставления средств краевого бюджета в виде субсидий: 

"Ставропольскому краевому теплоэнергетическому комплексу" – на стро-

ительство и реконструкцию, модернизацию объектов инфраструктуры на терри-

тории муниципальных образований края в сумме 10,6 миллиона рублей в    

2022 году и почти 180 миллионов рублей в 2023-м;  

"Ставрополькрайводоканалу" – на финансовое обеспечение части затрат 

на проведение капремонта сетей водоснабжения и систем водоснабжения в 

объеме 97,5 миллиона рублей в 2022 году и 227,4 миллиона в 2023-м. 

Законопроект дополнен новой частью, в соответствии с которой доходы 

краевого бюджета от уплаты за негативное воздействие на окружающую среду, 

от штрафов за правонарушения в области охраны окружающей среды и приро-

допользования направляются на реализацию мероприятий по объектам накоп-

ленного вреда. 

Проектом закона увеличены бюджетные ассигнования дорожного фонда в 

2022 году на 79,2 миллиона рублей, в 2023-м – на 116 миллионов. 

Предлагается увеличение межбюджетных трансфертов в 2022 году в 

сумме 79,5 миллиона рублей, в 2023-м – 116. 

Вносимыми изменениями предлагается увеличение расходной части 

бюджета по программной части в 2022 году на 245,8 миллиона, в 2023 – на 

407,2, относительно показателей Закона о краевом бюджете. 

В непрограммной части в 2022 году 1 миллиард направляется, как уже 

сказала Лариса Анатольевна, на увеличение мероприятий… На увеличение 

фонда…  

 

Председательствующий. Фонда какого? Резервного? 

 

Колесников А.А. Резервного фонда Правительства. И в 2023 году за счет 

сокращения бюджетных ассигнований по непрограммной части, мероприятиям 

на 10,2 миллиона рублей планируется увеличить объем условно утвержденных 

расходов.  

Вносимые изменения затрагивают шесть госпрограмм края. По четырем в 

текущем году предусматривается увеличение бюджетных назначений: соцпод-
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держка – 109 (Лариса Анатольевна сказала об этом), 108 – "Развитие жилищно-

коммунального хозяйства, защита населения и территорий от чрезвычайных ситу-

аций", 28,5 миллионов – сохранение и развитие культуры и по госпрограмме 

управления финансами – 75 тысяч рублей. По госпрограмме "Экономическое 

развитие и инновационная экономика" вносятся изменения в части перераспре-

деления бюджетных ассигнований на 2022 и 2023 год внутри программы.          

В госпрограмме "Охрана окружающей среды" уточняется наименование субси-

дии. 

Про миллиард рублей я уже сказал в резервном фонде Правительства.  

В результате вносимых изменений размер дефицита бюджета Ставро-

польского края на 2022 год остается без изменений в сумме 14,2 миллиона и не 

превысит ограничений, установленных Бюджетным кодексом. Объем госдолга 

Ставропольского края не меняется. 

Внесенный законопроект соответствует требованиям бюджетного зако-

нодательства и может быть рассмотрен Думой Ставропольского края в уста-

новленном порядке. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, вопросы к Андрею Алексеевичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета Ивану Ивановичу Кова-

леву. Пожалуйста. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

Законопроект рассмотрен во всех комитетах Думы в установленном порядке. 

Поступили к нему все необходимые заключения, они все положительные.  

Имеются поправки согласованные, которые не меняют основные пара-

метры бюджета.  

На основании рассмотрения комитет рекомендует Думе принять законо-

проект в двух чтениях с учетом согласованных поправок.  

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  
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У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам?  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения 

по внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать? За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 117-7 "О предоставлении дополнительной меры социальной под-

держки по газификации домовладений отдельных категорий граждан, 

проживающих на территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по социальной политике и здравоохранению. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено ми-

нистру труда и социальной защиты населения Мамонтовой Елене Викторовне. 

Вам слово, Елена Викторовна. 

 

Мамонтова Е.В. Спасибо большое. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, депутаты, приглашенные! Предлагае-

мый к рассмотрению законопроект разработан в целях реализации пункта 5 про-

токола совещания у Заместителя Председателя Правительства Российской Фе-

дерации Новака А.В., которым высшим должностным лицам субъектов Россий-

ской Федерации поручено проработать вопрос о мерах социальной поддержки 

отдельных категорий граждан в части субсидирования затрат, связанных с при-

обретением газоиспользующего оборудования в рамках программы догазифи-

кации. 

Законопроектом предлагается установить предоставление дополнитель-

ной меры социальной поддержки по газификации домовладений, расположен-

ных в газифицированных населенных пунктах Ставропольского края, в виде 

единовременной денежной компенсации фактической части стоимости приоб-

ретенного внутридомового газового оборудования гражданам Российской Фе-

дерации, проживающим на территории Ставропольского края, относящимся к 

льготным категориям граждан. 

Законопроектом определен порядок, условия и размер выплаты едино-

временной денежной компенсации. Указанная компенсация предоставляется 

гражданам льготных категорий, понесшим расходы на приобретение внутридо-

мового газового оборудования для его установки в домовладении. При этом 

домовладение принадлежит ему на праве собственности, является местом его 

жительства, установка внутридомового газового оборудования домовладения 
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осуществлена впервые для удовлетворения личных бытовых нужд, не связан-

ных с осуществлением предпринимательской профессиональной деятельности, 

а также технологическое присоединение домовладения к сетям газораспределе-

ния осуществлено на основании договора о подключении (технологическом 

присоединении) газоиспользующего оборудования к сети газораспределения в 

рамках догазификации, заключенного гражданином с организацией, выпол-

нившей данные работы, не ранее 21 апреля 2021 года. 

Данное условие вытекает из Правил подключения газоиспользующего 

оборудования объектов капитального строительства к сетям газораспределения, 

согласно которому заявители, заключившие договор о подключении после ука-

занной даты, вправе претендовать на бесплатное оказание услуг по подключе-

нию к сетям газораспределения до границы газового участка, на котором рас-

положено домовладение. 

Дополнительная мера социальной поддержки предоставляется однократ-

но в виде единовременной денежной компенсации 50 процентов фактической 

стоимости приобретенного внутридомового газового оборудования, но не более 

50 тысяч рублей. 

Финансирование расходов, связанных с предоставлением единовременно-

го социального пособия, предлагается осуществлять за счет средств бюджета 

Ставропольского края, предусмотренных на эти цели Законом Ставропольского 

края "О бюджете Ставропольского края на очередной финансовый год и плано-

вый период". 

Принятие законопроекта потребует принятия нормативного правового ак-

та Правительства Ставропольского края, устанавливающего порядок назначе-

ния и выплаты единовременной социальной компенсации. 

Законопроектом предусматривается вступление его в силу с 1 января 

2023 года. 

В ходе рассмотрения законопроекта в него был внесен ряд поправок. 

Прошу поддержать представленный законопроект с учетом внесенных 

поправок. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, вопросы к Елене Викторовне? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Валентина Николаевна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства края и приглашенные! Законопроект в установленном 

порядке рассмотрен комитетом, к нему получены все необходимые заключения. 

Замечания прокуратуры, Управления юстиции, правового управления аппарата 

Думы отражены в таблице поправок. 

Комитет предлагает Думе рассмотреть и принять Закон в двух чтениях с 

учетом поправок, рекомендуемых к принятию. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  
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Вопросы к Валентине Николаевне? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 124-7              

"О внесении изменений в статью 15 Закона Ставропольского края "О ста-

тусе лиц, замещающих государственные должности Ставропольского 

края".  

Вопрос внесен группой депутатов в количестве четырех человек (не будет 

возражений, я просто пофамильно назову? Великдань, Судавцов, Скворцов, 

Тапсиев), а также комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона подготовлен в целях 

уточнения порядка предоставления лицам, замещающим государственные 

должности края, арендуемого жилого помещения и требований к нему. В част-

ности, уточняется, что такое жилое помещение должно быть оснащено необхо-

димыми для проживания в нем предметами бытового назначения. Соответ-

ствующий перечень утверждается органом государственной власти края, в ко-

тором данное лицо осуществляет свою деятельность, либо уполномоченной ор-

ганизацией. 
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К проекту закона поступили все необходимые заключения, которые носят 

положительный характер.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях в предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется представителю Губернатора, Правительства Став-

ропольского края в Думе края Демьянову Евгению Викторовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му законопроекту.  

Пожалуйста, Евгений Викторович. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства края и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров 

Владимир Владимирович отмечает, что принятие проекта закона целесообраз-

но, и его поддерживает. Замечаний и предложений к законопроекту не имеется. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Глава края полагает возможным его принятие Думой края в двух чтениях. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Евгению Викторовичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Голосуем, голосуем, коллеги. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  
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Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 119-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края      

"Об образовании". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, а так-

же комитетом по образованию, культуре, науке, молодежной политике, сред-

ствам массовой информации и физической культуре. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено ми-

нистру образования Козюре Евгению Николаевичу. 

Вам слово, Евгений Николаевич. 

 

Козюра Е.Н. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, коллеги, при-

глашенные! Законопроект разработан в целях приведения Закона края в соот-

ветствие с Федеральным законом "Об образовании в Российской Федерации". 

Предлагается наделить министерство образования Ставропольского края 

правом на осуществление финансового обеспечения получения высшего обра-

зования в федеральных государственных организациях, осуществляющих обра-

зовательную деятельность по образовательным программам высшего образова-

ния, которые расположены на территории Ставропольского края. 

В соответствии с требованиями Федерального закона законопроектом 

предлагается исключить термины "государственная" и "муниципальная" услуга 

в сфере образования. Также законопроектом предлагается предусмотреть, что 

контрольные цифры приема на обучение за счет бюджетных ассигнований 

Ставропольского края устанавливаются теперь и по группам научных специ-

альностей, то есть для подготовки кадров в аспирантуре и адъюнктуре, чего 

раньше не было. 

Новый срок получения государственной аккредитации организацией, ко-

торая осуществляет образовательную деятельность по образовательным про-

граммам, составляет теперь один год с момента получения контрольной цифры 

приема. Ранее этот срок составлял три года.  

Также утвердили требования о том, чтобы учебники и учебные пособия,   

а также учебно-методические материалы бесплатно предоставлялись обучаю-

щимся в процессе получения образования.  

Обучающиеся с ограниченными возможностями здоровья, не проживаю-

щие в организациях, осуществляющих образовательную деятельность, обеспе-

чиваются учредителями таких организаций бесплатным двухразовым питанием 

за счет бюджетных ассигнований Ставропольского края и иных источников. 

Также устанавливается право на дополнительное финансовое обеспече-

ние деятельности групп продленного дня за счет средств бюджета Ставрополь-

ского края. 

Принятие законопроекта не потребует выделения дополнительных 

средств из бюджета Ставропольского края на его реализацию. 
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Законопроект вступит в силу на следующий день после его официального 

опубликования, за исключением положения, касающегося порядка обеспечения 

питания обучающихся с ОВЗ (ограниченными возможностями здоровья), кото-

рый вступит в силу на следующий день после официального опубликования и 

распространит свои действия на правоотношения, которые возникают с 1 сен-

тября нового учебного года.  

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, Уставу 

(Основному Закону) Ставропольского края, иным законам Ставропольского края. 

Прошу депутатов Думы Ставропольского края поддержать представлен-

ный законопроект. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, вопросы к Евгению Николаевичу? Нет.  

Слово предоставляется председателю комитета Насонову Артуру Леони-

довичу.  

 

Насонов А.Л. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, коллеги, члены 

Правительства, приглашенные! Закон рассмотрен в комитете в установленном 

порядке. Поступили все необходимые экспертные заключения, все они положи-

тельного характера. Редакционное замечание правового управления Думы 

учтено в таблице поправок.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию Думой в 

двух чтениях с учетом таблицы поправок. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Артуру Леонидовичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие будут предложе-

ния по данной поправке? 

Ставлю на голосование поправку, рекомендованную к принятию, прошу 

проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 98-7 

"О внесении изменений в статью 3 Закона Ставропольского края "О при-

влечении членов казачьих обществ к государственной или иной службе в 

Ставропольском крае". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве шести человек (с вашего 

позволения, пофамильно пройдусь, уважаемые коллеги? Гонтарь, Олдак, Маку-

ха, Меликов, Шевелев, Шуваев), а также комитетом по казачеству, безопасно-

сти, межпарламентским связям и общественным объединениям. 

Слово предоставляется председателю комитета Гонтарю Юрию Афанась-

евичу. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемые Николай Тимофеевич, коллеги, члены Прави-

тельства, приглашенные! Законопроект подготовлен в целях дополнения переч-

ня видов государственной службы казачества, к которым могут привлекаться 

члены казачьих обществ на территории края. К таким видам службы предлага-

ется отнести мероприятия, направленные на профилактику экстремизма, на 

предупреждение конфликтов на национальной и религиозной почве, а также 

участие казачества в решении государственных задач в области гражданской и 

территориальной обороны. Такие полномочия продиктованы сложившейся си-

туацией и вызовами и соответствуют федеральным законам.  

К законопроекту поступили все необходимые заключения, они носят по-

ложительный характер. Проект закона рассмотрен комитетом и рекомендован 

Думе к принятию в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу уважаемых коллег поддержать наше решение. Благодарю за вни-

мание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Юрию Афанасьевичу? Нет. 

Слово предоставляется Демьянову Евгению Викторовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му законопроекту. Пожалуйста. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства края и приглашенные! Исполняющий обязанности Губернатора Став-

ропольского края Хлопянов Андрей Георгиевич принятие законопроекта под-

держивает. Замечания и предложения к нему отсутствуют в данном заключе-

нии. 
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Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Полагается возможным его принятие Думой края в двух чтениях. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Евгению Викторовичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 114-7 "О внесении изменений в статью 8 Закона Ставропольского 

края "О некоторых вопросах в области защиты населения и территорий в 

Ставропольском крае от чрезвычайных ситуаций природного и техноген-

ного характера". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, а так-

же комитетом по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и обще-

ственным объединениям. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр жилищно-коммунального хозяйства Рябикин Александр Вла-

димирович. 

Александр Владимирович, Вам слово. 

 

Рябикин А.В. Спасибо большое. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, присутствую-

щие! Рассматриваемый проект закона Ставропольского края "О внесении изме-

нений в статью 8 Закона Ставропольского края "О некоторых вопросах в обла-
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сти защиты населения и территорий в Ставропольском крае от чрезвычайных 

ситуаций природного и техногенного характера" разработан для приведения за-

конодательства Ставропольского края в соответствие с федеральным законода-

тельством.  

Предлагается внести в статью 8 Закона Ставропольского края изменения, 

уточняющие полномочия Губернатора Ставропольского края, в частности при 

принятии им решения о введении режима повышенной готовности или режима 

чрезвычайной ситуации и по обеспечению, проведению эвакуационных меро-

приятий при угрозе возникновения или возникновений чрезвычайных ситуаций 

регионального и межмуниципального характера, исключив из полномочий Гу-

бернатора Ставропольского края принятие решений о проведении эвакуацион-

ных мероприятий в чрезвычайных ситуациях межмуниципального и регио-

нального характера.  

Законопроект направлен на более оперативное реагирование и оказание 

своевременной поддержки населению при угрозе возникновения или возникно-

вении чрезвычайной ситуации.  

Реализация законопроекта не потребует дополнительного финансирова-

ния из бюджета Ставропольского края. 

Положение законопроекта соответствует Конституции Российской Феде-

рации, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского 

края, законам Ставропольского края. 

Прошу уважаемых депутатов поддержать рассматриваемый законопро-

ект. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, вопросы к министру? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Гонтарю Юрию Афанась-

евичу. Пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства, приглашенные! Новые изменения в статью 8, о чем до-

ложил представитель Губернатора, я имею в виду, уполномоченный доложить 

об этом Законе, подробно сказал о необходимости введения, конкретизации 

полномочий Губернатора. Поэтому я повторяться не буду. Скажу лишь, что на 

этот законопроект поступили все заключения соответствующих органов, и они 

носят положительный характер. 

Комитет рекомендует или просит Думу принять данный законопроект в 

двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать наше решение. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Юрию Афанасьевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  
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Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 112-7             

"О внесении изменений в статьи 6 и 8 Закона Ставропольского края         

"О некоторых вопросах регулирования отношений в области охоты и со-

хранения охотничьих ресурсов". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,      

а также комитетом по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и 

экологии. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр природных ресурсов и охраны окружающей среды Коврыга 

Роман Анатольевич. Пожалуйста. 

 

Коврыга Р.А. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, приглашенные! 

Данный законопроект подготовлен с целью приведения регионального законо-

дательства в соответствие с Законом Российской Федерации, а также на осно-

вании анализа выдачи разрешений на добычу охотничьих ресурсов.  

Так, согласно части 1 статьи 6 краевого Закона "О некоторых вопросах 

регулирования отношений в области охоты и сохранения охотничьих ресурсов" 

к охотничьим ресурсам на территории края наряду с млекопитающими и пти-

цами относятся птицы, не предусмотренные Законом об охоте, в связи с чем от-

сутствует необходимость в отнесении определенной категории птиц к охотни-

чьим ресурсам на региональном уровне.  

В этой связи рассматриваемым законопроектом предлагается исключить 

указанные виды из перечня видов охотничьих ресурсов на территории края.  

Также Федеральным законом 455-ФЗ внесены изменения в Закон об охо-

те, в соответствии с которыми в целях сохранения занесенных в Красную книгу 



 21 

Российской Федерации, также красные книги субъектов Российской Федерации 

редких и находящихся под угрозой исчезновения охотничьих ресурсов добыча 

таких охотничьих ресурсов запрещена, за исключением случаев их добычи в по-

рядке, предусмотренном Федеральным законом "О животном мире". На основа-

нии чего в целях приведения законодательства Ставропольского края в соот-

ветствие с законодательством Российской Федерации законопроектом предла-

гается внести соответствующие изменения в часть 3 статьи 6 Закона Ставро-

польского края № 39-кз. 

Кроме того, согласно части 2 статьи 22 Закона об охоте ограничения охо-

ты в отношении охотничьих ресурсов определенного пола могут применяться к 

охотничьим ресурсам, в отношении которых устанавливается лимит и квота 

добычи. Так как фазан не относится к имитируемым видам, в отношении его 

могут применяться ограничения, предусмотренные пунктом 1 части 1 ста-     

тьи 22 Закона об охоте.  

В этой связи необходимо привести часть 3 и 5 статьи 8 Закона Ставро-

польского края 39-кз в соответствие с Законом об охоте. 

Реализация законопроекта в случае его принятия не потребует дополни-

тельного финансирования из бюджета Ставропольского края.  

Прошу депутатов поддержать представленную редакцию. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, вопросы к министру? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Андрющенко Игорю Ва-

сильевичу. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства и приглашенные! Законопроект рассмотрен комитетом в установлен-

ном порядке. На него получены необходимые экспертные заключения.  

Решением комитета законопроект рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях в предложенной редакции.  

Прошу коллег поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Игорю Васильевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 
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Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут замечания по проекту постановления? Принять. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 113-7 "О внесении изменения в статью 4 Закона Ставропольского края  

"О некоторых вопросах охраны животного мира на территории Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, а так-

же комитетом по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и эко-

логии. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр природных ресурсов и охраны окружающей среды Коврыга 

Роман Анатольевич. 

 

Коврыга Р.А. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, приглашенные! 

Данный законопроект подготовлен в соответствии с Законом Ставропольского 

края № 33-кз "Об особо охраняемых природных территориях". Данным законо-

проектом вносят предлагаемые изменения в целях приведения в соответствие 

регионального законодательства "О некоторых вопросах охраны животного 

мира на территории Ставропольского края" с нормами действующего законода-

тельства. 

Реализация законопроекта в случае его принятия не потребует выделения 

дополнительных средств из бюджета края.  

Прошу поддержать предлагаемую редакцию законопроекта. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, вопросы к министру? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Игорь Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Законопроект направлен на при-

ведение краевого Закона в соответствие с нормами действующего законода-

тельства, в связи с чем им вносятся изменения редакционного характера. 

На законопроект получены все необходимые экспертные заключения.  
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Решением комитета он рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в 

предложенной редакции.  

Прошу коллег поддержать решение комитета.  

Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Игорю Васильевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 118-7          

"Об утверждении заключения Дополнительного соглашения от 4 июля     

2022 года № 1/9/74/ПС к дополнительному соглашению от 27 декабря 2021 го-

да № 9/74/ПС к Договору от 28 июня 2019 года № 74/ПС о предоставлении и 

использовании финансовой поддержки за счет средств государственной кор-

порации – Фонда содействия реформированию жилищно-коммунального хо-

зяйства на переселение граждан из аварийного жилищного фонда". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному 

хозяйству. 

Представлять законопроект при рассмотрении в Думе поручено замести-

телю министра строительства и архитектуры Чумаковой Инне Викторовне. 

 

Лозовой В.И. Николай Тимофеевич, разрешите? 

 

Председательствующий. Пожалуйста. 

Инна Викторовна, Вы не настаиваете на своем выступлении? 
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Чумакова И.В. Нет, это чисто технический вопрос. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Пожалуйста, Виктор Иванович. 

 

Лозовой В.И. Спасибо, Инна Викторовна. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги-депутаты, при-

глашенные! Проектом закона предлагается утвердить заключение дополни-

тельного соглашения о предоставлении и использовании финансовой поддерж-

ки за счет средств государственной корпорации – Фонда содействия реформиро-

ванию жилищно-коммунального хозяйства на переселение граждан из аварийного 

жилищного фонда, которым предусмотрено ускорение сроков реализации меро-

приятий по переселению граждан из аварийного жилья. 

Ранее предусмотренный срок окончания реализации программы с 2025 го-

да переносится на 2023 год. 

К законопроекту поступили все необходимые экспертные заключения по-

ложительного характера.  

Он рассмотрен комитетом в установленном порядке и рекомендован Ду-

ме к принятию в двух чтениях в предложенной редакции.  

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Виктору Ивановичу, коллеги? Нет. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок не поступи-

ло. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принято. 
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Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 125-7             

"О внесении изменения в Закон Ставропольского края "Об организации 
проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 
домах, расположенных на территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен депутатами Думы края Лозовым Виктором Ивановичем, 
Сидорковым Александром Павловичем, а также комитетом по промышленно-
сти, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

Слово предоставляется председателю комитета Виктору Ивановичу Ло-
зовому. Пожалуйста. 

 
Лозовой В.И. Спасибо. 
Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги-депутаты, члены 

Правительства и приглашенные! Проектом закона предлагается наделить Фонд 
капитального ремонта правом на осуществление следующих функций: органи-
зацию или выполнение работ и услуг по инженерным изысканиям, архитектур-
но-строительному проектированию, техническому обследованию, строитель-
ству, реконструкции и капитальному ремонту объектов капитального строи-
тельства, линейных объектов и иные работы. 

К законопроекту поступили все необходимые экспертные заключения. 
Подготовлена таблица поправок. 

Проект закона рассмотрен комитетом и рекомендован Думе к принятию в 
двух чтениях с учетом поправок, рекомендованных к принятию.  

Прошу поддержать решение комитета.  
Уважаемый Николай Тимофеевич, коллеги-депутаты! В целях недопуще-

ния возникновения конфликта интересов в соответствии с Федеральным зако-
ном "О противодействии коррупции" я не буду принимать участие в голосова-
нии по законопроекту. Благодарю за внимание. 

 
Председательствующий. Спасибо.  
Пожалуйста, вопросы к Виктору Ивановичу, коллеги?  
Юрий Васильевич. 
 
Белый Ю.В. Спасибо. 
Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! Уважаемый Вик-

тор Иванович! Вроде бы документ подготовлен, проект закона поступил. Вик-
тор Иванович, не повлияет ли это на выполнение сегодняшней функции Вами 
как региональным оператором, я имею в виду, Фондом капитального ремонта? 

Дума края держит эти вопросы на контроле, постоянно занимается капи-
тальным ремонтом. Вопрос достаточно непростой, мы оказали помощь и Фон-
ду, выделили дополнительные средства из бюджета именно на работу самого 
Фонда, в том числе его аппарата. На Ваш взгляд, не будет ли тут сбоев в работе, 
в расширении вот этих полномочий? 

Благодарю, спасибо. 
 
Лозовой В.И. Спасибо, Юрий Васильевич, уважаемые коллеги-депутаты, 

за столь пристальное внимание именно к работе Фонда, это, наверное, правиль-
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но и в свое время. В связи с тем, что, скажем, на Фонд ложатся иные обстоя-
тельства, которые связаны за пределами Ставропольского края, скажем, было 
принято решение, для того чтобы заключить договор с Федеральным фондом 
(корпорацией) по дальнейшему продолжению капитального ремонта за преде-
лами края, на Фонд ложатся определенные более серьезные нагрузки. С этим 
было, министерством жилищно-коммунального хозяйства был предложен ряд 
предложений и по вступлению в СРО (саморегулируемые организации), и, так 
сказать, по штатным структурам именно технического характера. Да, это до-
полнительная ответственность, это дополнительная нагрузка, но я думаю, с 
учетом нынешней серьезнейшей ответственной ситуации Фонд справится с по-
ставленной задачей, хотя это будет непросто, конечно. Спасибо. 

 
Председательствующий. Спасибо. 
 
Лозовой В.И. При этом (извините, Николай Тимофеевич) ремонт домов 

на территории Ставропольского края категорически не пострадает, он будет 
выполняться с учетом поставленных задач и договорных отношений.  

 
Председательствующий. Спасибо. 
Вопросы, коллеги, Виктору Ивановичу еще?  
Юрий Васильевич, Вы удовлетворены ответом? 
 
Белый Ю.В. Николай Тимофеевич, если бы я не был удовлетворен, я бы 

еще вопросы задавал. Спасибо, будем надеяться, что, протокол же у нас ведет-
ся, что так и будет. Фонд будет также хорошо работать, как и работает.  

 
Лозовой В.И. Спасибо, Юрий Васильевич. 
 
Председательствующий. Слово предоставляется Демьянову Евгению 

Викторовичу для изложения официальной точки зрения Губернатора Ставро-
польского края по обсуждаемому законопроекту. Пожалуйста. 

 
Демьянов Е.В. Спасибо. 
Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства края и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров 
Владимир Владимирович принятие законопроекта поддерживает. Имеющиеся 
замечания и предложения к законопроекту отражены в таблице поправок. 

Глава края полагает возможным его принятие Думой края в двух чтениях 
с учетом таблицы поправок. 

Благодарю за внимание. 
 
Председательствующий. Спасибо.  
Вопросы, уважаемые коллеги, к Евгению Викторовичу? Нет. 
Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  
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Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-
совать. Мы не видим. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, приня-
то.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-
тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-
седании. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-
голосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  
У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по принятию поправок? 
Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 
Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-
чания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-
шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольско-

го края № 128-7 "О внесении изменения в статью 3 Закона Ставрополь-
ского края "О перераспределении полномочий по предоставлению земель-

ных участков, государственная собственность на которые не разграниче-
на, между органами местного самоуправления муниципальных образова-
ний Ставропольского края и органами государственной власти Ставро-
польского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       
а также комитетом по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и 
экологии. 

Представителем Правительства при рассмотрении законопроекта в Думе 
назначен министр имущественных отношений Мясоедов Александр Алексан-
дрович. 

Вам слово, Александр Александрович. 
 
Мясоедов А.А. Спасибо. 
Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, коллеги! Насто-

ящий проект закона Ставропольского края разработан в связи с необходимо-
стью уточнения полномочий Правительства Ставропольского края по предо-
ставлению в аренду земельных участков, государственная собственность на ко-
торые не разграничена, отнесенных к категории земель сельскохозяйственного 
назначения. 

Учитывая сокращение действующим законодательством Российской Фе-
дерации сроков принятия решений о предоставлении земельных участков, 
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находящихся в государственной собственности или муниципальной собствен-
ности, законопроектом предлагается исключить из полномочий Правительства 
Ставропольского края принятие решений о предоставлении земельных участ-
ков, государственная собственность на которые не разграничена, отнесенных к 
категории земель сельскохозяйственного назначения, в аренду без проведения 
торгов в следующих случаях: 

подпункт 19 – гражданину для сенокошения, выпаса сельскохозяйствен-
ных животных, ведения огородничества или земельного участка гражданину 
для ведения личного подсобного хозяйства; 

подпункт 20 – земельного участка, необходимого для проведения работ, 
связанных с пользованием недрами, недропользователю; 

подпункт 24 – земельного участка, необходимого для осуществления ви-
дов деятельности в сфере охотничьего хозяйства лицу, с которым заключено 
охотхозяйственное соглашение; 

подпункт 29 – земельного участка лицу, обладающему правом на добычу 
водных биологических ресурсов на основании решения о предоставлении их в 
пользование, договора пользования рыболовным участком или договора поль-
зования водными биологическими ресурсами 

и подпункт 32 – это земельный участок арендатору, имеющему право на 
заключение нового договора аренды такого земельного участка для сенокоше-
ния и выпаса скота. 

Предлагается определить порядок вступления законопроекта в силу на 
следующий день после дня его официального опубликования. 

Принятие законопроекта дополнительных расходов бюджета Ставрополь-
ского края не повлечет.  

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-
ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края, иным зако-
нам Ставропольского края. 

Принятие законопроекта потребует внесения изменений в постановление 
Правительства Ставропольского края от 22 апреля 2022 г. № 211-п "Об утвер-
ждении Порядка осуществления Правительством Ставропольского края полно-
мочий по предоставлению земельных участков, государственная собственность 
на которые не разграничена, отнесенных к категории земель сельскохозяй-
ственного назначения…".  

Спасибо. 
 
Председательствующий. Спасибо.  
Уважаемые депутаты, вопросы к министру? Нет вопросов.  
Игорь Васильевич, пожалуйста, Вам слово.  
 
Андрющенко И.В. Спасибо. 
Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства и приглашенные! Законопроект рассмотрен комитетом в установлен-
ном порядке. На него получены необходимые экспертные заключения.  

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 
чтениях в предложенной редакции.  
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Прошу коллег поддержать решение комитета.  

 
Председательствующий. Спасибо.  
Вопросы к Игорю Васильевичу?  
Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  
Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 
возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-
дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 
нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  
В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 
Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Будут ли замечания по данному проекту постановления? Нет. 
Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
Уважаемые коллеги, на этом все вопросы повестки дня рассмотрены. 
Уважаемые депутаты, поступил депутатский запрос от Муравьевой Ва-

лентины Николаевны. Копия запроса у вас в материалах. 
Депутатский запрос будет направлен для рассмотрения в установленном 

порядке. 
Уважаемые депутаты! За время после проведения 14 июля 2022 года оче-

редного четырнадцатого заседания Думы Ставропольского края мы приняли 
путем опроса 38 постановлений Думы. Перечень постановлений у вас имеется. 

Какие у депутатов имеются справки, замечания по ведению заседания 
Думы? 

На этом семнадцатое заседание Думы Ставропольского края седьмого со-
зыва объявляется закрытым. 

 
(Звучит Гимн России.) 
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